



CONNECTE-TOI

27 AVRIL 2024

4

Histoire biblique : 2 Rois 5.

Commentaire : *Prophètes et rois*, chapitres 20 et 21.

Épreuve de foi



Flash

« L'orgueil de Naaman se révolta contre les instructions du prophète. Les fleuves mentionnés par le capitaine syrien étaient, en effet, rehaussés par des rives ombragées que de nombreux idolâtres recherchaient pour y adorer leurs dieux. Naaman n'aurait pas éprouvé beaucoup d'humiliation d'aller se plonger dans l'un de ces fleuves. Mais pour être guéri, il fallait suivre les indications du prophète. Seule une obéissance volontaire pouvait apporter le résultat désiré »

— *Prophètes et rois*, chap. 20, p.189.

Texte clé

« Ses serviteurs vinrent lui dire : “Maître, si le prophète t'avait ordonné quelque chose de difficile, ne l'aurais-tu pas fait ?” [...] Naaman descendit au bord du Jourdain et se trempa sept fois dans l'eau, comme Élisée l'avait dit, et il fut purifié : sa peau redevint semblable à celle d'un petit enfant. » **2 Rois 5.13,14**

À toi

la parole

Parmi les personnages présentés ci-dessous, lesquels sont orgueilleux, selon toi ?

- Karine exhibe constamment de nouveaux gadgets high tech.
- José ignore ses copains lorsqu'une jolie fille passe près de lui.
- Le professeur ne prend pas en considération les observations de ses étudiants.
- Christophe fume, ignorant les conseils de ses parents et de ses amis.
- Sarah communique ses excellents résultats scolaires sur son blog.
- Stéphanie se plaint chaque fois qu'elle n'atteint pas la perfection.

Questions à considérer :

Comment décrirais-tu quelqu'un qui est atteint d'orgueil ? _____

Quels sont les symptômes de cette maladie ? _____

Comment l'orgueil peut-il être guéri ? _____

Le sais-tu ?

Le péché d'orgueil est mentionné dans Proverbes 6.16-19 et dans Marc 7.21-23. Comme tous les péchés, l'orgueil naît dans le cœur. Dans *Vers Jésus*, Ellen White dit qu'« on est souvent moins sévère envers l'orgueilleux, l'égoïste et l'envieux. Et pourtant ce sont là des péchés particulièrement odieux au Seigneur. Ils sont contraires à la bonté de son caractère, à l'amour parfaitement désintéressé qui est l'atmosphère dans laquelle se meuvent les mondes qui ont conservé leur intégrité » — *Vers Jésus*, Floride, IADPA, 2007, chap. 3, p. 46.

AU CŒUR DU RÉCIT

« Le général en chef de l'armée du roi de Syrie s'appelait Naaman. Son maître l'appréciait beaucoup et le traitait avec faveur ; en effet, c'était par lui que le Seigneur avait donné la victoire aux Syriens. Mais cet homme, un vrai héros, était lépreux. Or des pillards, qui avaient pénétré en bandes dans le territoire d'Israël, en avaient ramené une fillette, qui devint la servante de la femme de Naaman. La fillette dit un jour à sa maîtresse : "Ah ! Si seulement mon maître se présentait au prophète qui est à Samarie. Celui-ci le guérirait tout de suite de sa lèpre."

Naaman vint donc avec son char et ses chevaux et attendit devant la porte de la maison d'Élisée. Élisée envoya quelqu'un lui dire : "Va te plonger sept fois dans l'eau du Jourdain. Alors, tu seras guéri et purifié."

Naaman s'en alla très mécontent en disant : "Je pensais que le prophète sortirait de chez lui pour se présenter

devant moi, qu'il prierait le Seigneur son Dieu, passerait sa main sur l'endroit malade et me guérirait de ma lèpre. D'ailleurs les rivières de Damas, l'Abana et le Parpar, valent certainement mieux que tous les cours d'eau du pays d'Israël ! Ne pourrais-je pas m'y plonger pour être purifié ?" Naaman fit donc demi-tour et s'en alla furieux.

Mais ses serviteurs s'approchèrent de lui et dirent : "Maître, si le prophète t'avait ordonné quelque chose de difficile, ne l'aurais-tu pas fait ? Alors pourquoi ne pas faire ce qu'il te dit : te plonger simplement dans l'eau pour être purifié ?"

Naaman descendit au bord du Jourdain et se trempa sept fois dans l'eau, comme Élisée l'avait dit et il fut purifié : sa peau redevint comme celle d'un petit enfant. Aussitôt il revint chez le prophète avec tous ceux qui l'accompagnaient ; il se présenta devant lui et dit :

"Maintenant je sais que sur toute la terre, il n'y a pas d'autre Dieu que celui d'Israël. Veuillez donc accepter le cadeau que je t'offre." Mais Élisée répondit : "Par le Seigneur vivant dont je suis le serviteur, je t'assure que je n'accepterai rien." Naaman insista mais Élisée refusa.

Guéhazi partit pour le rattraper ; quand Naaman le vit accourir, il sauta de son char et se précipita vers lui en demandant : "Que se passe-t-il ?" "Tout va bien ! répondit Guéhazi. Mon maître m'a simplement envoyé te dire que deux membres d'un groupe de prophètes viennent d'arriver chez lui, venant de la région montagneuse d'Éfraïm. Il te prie de donner pour eux trente kilos d'argent et deux habits de fête."

Guéhazi retourna auprès de son maître, qui lui demanda : "D'où viens-tu, Guéhazi ?" "Je ne suis allé nulle part, Maître", répondit-il. Mais Élisée reprit : "[...] la lèpre de Naaman va s'attacher à toi et à tes descendants pour toujours !"

2 Rois 5.1-3,9-16,21,22,25-27

EN DEHORS DU RÉCIT

Lis le récit pour repérer les détails qui te paraissent nouveaux.

Entoure les noms des différents protagonistes.

Quels traits de caractère remarques-tu chez :

La petite servante de Naaman :

Naaman : _____

Élisée : _____

Les serviteurs de Naaman : _____

Guéhazi :

Si on adaptait ce récit pour le scénario d'un film, quel titre lui donnerais-tu ?

Peux-tu établir des similitudes entre la petite servante de Naaman, Naaman, Élisée, les serviteurs de Naaman, Guéhazi et certaines personnes de ta connaissance, des membres de ton Église ou des personnalités publiques ?

la petite servante de Naaman : _____

Naaman : _____

Élisée : _____

les serviteurs de Naaman : _____

Guéhazi : _____

Points d'impact

« Si quelqu'un pense être important alors qu'il n'est rien, il se trompe lui-même. Que chacun examine sa propre conduite ; s'il peut en être fier, il le sera alors par rapport à lui seul et non par comparaison avec autrui. Car chacun doit porter sa propre charge. » (Galates 6.3-5)

« Le Seigneur a beau être là-haut, il voit les humbles, de loin il reconnaît l'orgueilleux. » (Psaume 138.6)

« À cause du don que Dieu m'a accordé dans sa bonté, je le dis à vous tous : n'ayez pas une opinion de vous-même plus haute qu'il ne faut. Ayez au contraire des pensées modestes, que chacun s'estime d'après la part de foi que Dieu lui a donnée. » (Romains 12.3)

« L'orgueil conduit à la faillite et l'arrogance à la ruine. » (Proverbes 16.18)

Un autre regard

« Les hommes peuvent essayer de cacher leurs mauvaises actions aux yeux des hommes, mais ils ne sauraient tromper Dieu [...]. La vérité procède de Dieu ; la tromperie sous ses multiples formes vient de Satan. Quiconque se détourne du droit sentier se place sous la puissance du malin »

—Ellen G. White, *Prophètes et rois*, Floride, IADPA, 2020, chap. 20, p. 177.

UFB

Passe à l'action

Sabbat

Lis Psaume 138.6.

Discutez des personnages présentés dans la section *À toi la parole*. Classe-les du plus humble au plus orgueilleux. Explique les raisons de ton classement.

Dimanche

Lis 2 Rois 5.4-7.

Reformule le récit de Naaman selon les perspectives suivantes :

Celle de la jeune captive :

Celle de l'ange gardien de Naaman :

Celle du roi d'Israël :

Lundi

Lis Colossiens 2.13-14.

Dans quel domaine de ta vie aimerais-tu être « lavé et purifié » ? Lis Colossiens 2.13,14.

Écris une lettre à Dieu pour lui exposer ta lutte.

Brûle ensuite ta lettre pour démontrer que le pardon de Dieu est total et parfait.

Mardi

Lis Proverbes 16.18.

Lis la rubrique *Flash*. Compare son contenu à la citation suivante d'Ellen White :

« Peu ont conscience de toute la signification des paroles que le Christ avait prononcées

lorsque, dans la synagogue de Nazareth, il s'était présenté comme l'Oint. Il avait déclaré sa mission de consoler, de bénir, de sauver les affligés et les pécheurs puis, voyant l'orgueil et l'incrédulité dominer les cœurs de ses auditeurs, il leur rappela que, dans le temps passé, Dieu s'était détourné du peuple qu'il s'était choisi à cause de son incrédulité et de sa rébellion, et qu'il s'était alors manifesté dans les terres païennes qui n'avaient pas rejeté la lumière des cieux. La veuve de Sarepta et Naaman, le Syrien, avaient vécu selon toute la lumière qu'ils avaient reçue et avaient, grâce à cela, été considérés comme plus justes que le peuple élu de Dieu qui s'était détourné de lui et qui avait sacrifié ses principes par convenance et pour les honneurs du monde » — *Conquérants pacifiques*, Floride, IADPA, 2021, chap. 38, p. 306.

Mercredi

Lis Romains 12.3.

Quelle impression les personnes prétentieuses produisent-elles chez toi ? Coche les affirmations que tu partages :

- Elles sont jalouses de leurs amis.
- Elles se trompent elles-mêmes.
- Elles sont admirées.
- Elles doivent apprendre l'humilité.
- Elles sont très appréciées par le sexe opposé.
- Elles passent beaucoup de temps devant leur miroir.
- Elles ont une grande confiance en elles.
- On les admire secrètement.
- Elles sont difficiles à cerner.
- Elles savent écouter les autres.
- Elles sont peu sûres d'elles.

Qu'est-ce que l'arrogance et le dénigrement de soi ont en commun ?

Jeudi

Lis Galates 6.3-5.

Quels pas Dieu me demande-t-il de franchir pour grandir dans l'humilité ?

Que dois-je faire pour que cela devienne une réalité dans ma vie ?

Vendredi

Lis Galates 4.4-5.

Réfléchis à cette citation d'Ellen White : « Plus nous pensons à la naissance du Christ ici sur terre sous la forme d'un bébé, plus cela nous paraît merveilleux. Comment se fait-il que ce bébé sans défense dans la crèche de Bethléem soit le divin Fils de Dieu ? Même si nous ne pouvons pas le comprendre, nous pouvons croire que celui qui a créé les mondes est devenu pour nous un bébé sans défense. Bien que plus élevé que tous les anges, bien qu'aussi grand que le Père sur le trône des cieux, il est devenu l'un de nous. En lui, Dieu et l'homme ne font plus qu'un, et c'est dans ce fait que réside l'espoir de notre race déchue. En voyant le Christ dans la chair, nous voyons Dieu dans l'humanité, et nous découvrons l'éclat de la gloire divine, l'image parfaite de Dieu le Père » — *The Youth's Instructor* [L'instructeur des jeunes], 21 novembre 1895, paragr. 3.

Lecture de cette semaine*

Prophètes et rois, chapitres 20 et 21.

*En suivant ce programme de lecture, tu liras chaque année au moins un livre de la série *Destination éternité* d'Ellen White.